
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 31回定例会議審議概要 

開催日及び場所 令和 5年 5月 25日（木）聖籠町役場 3階大会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

令和 4年度下期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 4名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   稲田 陽子 

委 員   髙橋 美紀夫 

審議対象期間 令和 4年 10月 1日～令和 5年 3月 31日 

抽 出 案 件 11件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

0件  

（総合評価方式） 0件  

指名競争入札 10件 聖海荘屋根等改修工事 

藤寄 3号線道路舗装工事 

ざぶーん館日帰り棟ロビーカーテン取替工事 

パイロット地区用水送水管及び給水管修繕 

図書館搬入口消雪設備設置工事 

亀代小学校体育館ステージ幕及びバトン修繕工事 

次第浜集落消火栓修繕工事 

町民会館排煙オペレーター修繕 

網代浜居浦浜山線待避所道路改良工事 

寺島網代浜線（苔沼）道路舗装工事 

（総合評価方式） 0件  

随意契約 1件 宮前橋修繕工事に伴う附帯工事 

 

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 

 



 

質 問 ・ 意 見 回  答 

【指名競争入札】  

聖海荘屋根等改修工事 

○工事費のうち屋根塗装工事費の割合はどの

くらいですか。 

○工事費内訳書の提出を求めていますか。 

○C 級工事に A 級業者が指名されていますがど

うしてですか。 

 

○直接工事費のうち半額以上が屋根塗装工事

です。 

○入札の際に全社から提出を求めています。 

○町内にC級業者が少ないことから町内のA～D

級業者を指名しています。 

藤寄 3号線道路舗装工事 

○辞退者が 1者いますが理由はありますか。 

 

○舗装工事業者は入札参加業者の中に何者い

ますか。 

 

○辞退の際に理由を求めていないため、業者か

らも説明がなかったので理由はわかりません。 

○12者程度です。 

 

ざぶーん館日帰り棟ロビーカーテン取替工事 

○施工に関して条件はありましたか。 

○工事を実施した経緯は何ですか。 

 

 

○休館日に施工するように求めました。 

○建設当初から設置しているもので経年劣化

もあり、また、利用者からの要望もありました。 

パイロット地区用水送水管及び給水管修繕 

○埋設管の大きさと深さはどのくらいですか。 

 

○パイロット地区は他にもあるのですか。 

 

○送水管が 75A、給水管が 50Ａで深さ 1ｍ程度

です。 

○パイロット地区について説明。 

図書館搬入口消雪設備設置工事 

○送水管の延長はどのくらいですか。 

○工事費のうちポンプの価格が大半を占めて

いるのですか。 

 

○40Aで 11ｍです。 

○そうです。 

 

亀代小学校体育館ステージ幕及びバトン修繕工事 

○同じ指名業者の発注工事が他にもありまし

たが、入札時期を一緒にするなど合理的にでき

ないのですか。 

 

 

 

○各事業担当課が業務スケジュールに基づき

発注しています。 

また、予算が別々に計上されるため、予算要求

する際にそういう調整が図られていれば対応

可能です。 



次第浜集落消火栓修繕工事 

○何で配管を繋ぎ直したのですか。 

 

○本工事の指名業者はＣ級 4社となっています

が、先ほどの同種工事では 3社となっているの

はどうしてですか。 

 

 

○できる限り業者の指名基準は明確にした方

がいいと思います。 

 

 

○配管の不具合によって給水できなくなった

ので繋ぎ直しました。 

○工事の級によって指名業者数の基準はあり

ますが、町内に主たる営業所のある業者を第 1

位とし、次に町内に従たる営業所のある業者を

第 2位指名として、その他工事の内容によって

指名業者数が増減する場合があります。 

○今年度から入札方法を変更し工事以外でも、

一般競争入札を導入したところです。 

 

町民会館排煙オペレーター修繕 

○実際の現場での工事期間はどのくらいでし

たか。 

○施工中に想定外のことはありましたか。 

 

○休館日に工事し 2週間です。 

 

○特にありません。 

網代浜居浦浜山線待避所道路改良工事 

○工事期間が冬期間ですが、工事は可能なので

すか。 

○工事期間が長くなることによって工事費に

影響はあるのですか。 

 

○工事は可能ですが、冬期間ということで工期

を長くしています。 

○ありません。 

 

寺島網代浜線（苔沼）道路舗装工事 

○補助事業名と補助率を教えてください。 

 

○落札率が低く、くじによって落札者が決定し

ていますが、その理由は何ですか。 

○くじはどのように行いますか。 

 

 

○社会資本整備交付金事業で補助率は手元に

資料がありません。 

○入札業者の積算精度が高くなっていると思

われます。 

○最初にくじを引く順番を決めるくじを引き、

その後落札者を決めるくじを引きます。 

【随意契約】  

宮前橋修繕工事に伴う附帯工事 

○建設業は人手不足と言われていますが、町内

業者の状況把握はされていますか。 

 

 

○これからは、入札制度や工事発注の合理化を

図るためにも若い職員は、そうした技術を取り

入れるように努力した方がいいと思います。 

 

○毎年、町建設業協会から町へ要望があり、担

い手不足の状況は把握しています。町でも働き

方改革の一環として、今年度に週休 2日取得モ

デル工事を実施する予定であります。 

○わかりました。 

 

 



【その他】  

○今回の抽出案件ではありませんが、同じよう

な緊急工事の随意契約が 3件ありますが、予防

保全を図り計画的な発注で競争入札をすべき

ではないですか。 

 

 

○第 32 回定例会は、令和 5 年度上期の案件を

審議することとした。 

○今回は水道事業での緊急対応工事となって

いますが、事業担当課には今回の指摘事項を伝

えさせていただきます。 

 

■令和 4年度の工種別平均落札率を提出（資料

について説明）。 

 

 


